



# 校報 西栗栖

令和 4 年度 2 月 28 日号

学校ホームページ URL  
<http://nishikurusyo.tatsuno.ed.jp/>

## いよいよラストパートの時期です

6 年生が小学校に登校するのは、卒業式を含め、残り 16 日となりました（2 月 28 日現在）。いよいよ、小学校生活のしめくくりの最終段階に入りました。この 6 年間、地域のみなさまに見守っていただいたおかげで、大きな事故もなく卒業を迎えようとしています。6 年生の子どもたちは、「西栗栖」で学んだことを誇りに巣立っていってくれることと思います。ただ、新しい環境では、新しい出会いがあり、新しい生活が始まる期待と不安があると思います。在校生同様に、卒業していく「西栗栖」の子を今後も見守っていただきませうようよろしくお願いします。

## 今年度最後の授業参観日（2/22）がありました



2 年生は、新 1 年生への学校紹介、成長の記録の発表、3・4 年生は栗栖池物語の劇、5 年生は自分が調べたことの発表、6 年生は詩の朗読、将来の自分についての発表をしました。

## 【3 月の主な行事予定】

- 3 金 6 年生を送る集い
- 1 6 木 卒業証書授与式予行
- 1 7 金 給食終了
- 2 3 木 卒業証書授与式
- 2 4 金 修了式
- 2 5～ 春季休業（4 月 5 日まで）

## 人権を考える

昨年度は、たつの市の指定を受け人権教育実践発表会を開催しました。小学校では、発表会のあるなしに関わらず、心の鏡を常に磨くために、人権学習を行っています。私自身、人権を自分事としてとらえることの大切さを実感したお話を紹介します。

~~~~ ~~~~~ ~~~~~ ~~~~~

数年前にコリアタウンのフィールドワークに赴いたとき、ガイドさんからお伺いした話です。

大阪の生野コリアタウンは「猪飼野コリアタウン」「桃谷コリアタウン」などとも呼ばれます。「桃谷」は、今の地名にあります。が、「猪飼野（いかいの）」という地名は、現在、地図からは消えています。

仁徳天皇の時代に、多くの「渡来人」がこの地にやってきました。その渡来人たちがブタ（猪）を飼う技術をもっていたことから、「猪飼野」と呼ぶようになりました。「猪狩野」の地名は、在日韓国・朝鮮（以下、在日）にとっては非常に思い入れのあるものです。しかし、地名変更の際に、多くの在日が住んでいるにもかかわらず、投票権がなく、日本人だけの投票で現在の地名になりました。また、在日一世が高齢化し、介護を必要とする人が増えてきました。認知症を患うと、母国語でしか話ができなくなり、食事も日本の物が口に合わなくなります。このような状況に日本の国がどう対応することができるか、といった点にも問題があります。学生の時、在日の人権問題に日本の友人が自分以上に熱心に取り組んでいるのを見て、その理由を聞きました。すると彼は、「在日の問題は、差別をしている私たち日本人の問題だ。」と言いました。それを聞いてから、今の自分があるのです。

~~~~ ~~~~~ ~~~~~ ~~~~~

人権学習では、正しい知識を学び、人とのつながりのなかで人権感覚を養うことが大切です。子どもたちが社会で活躍する 20 年後、どのような世の中になっているか予測困難です。だからこそ、さまざまな人の人権が共存できる世の中であるために、人権学習の取組を進めていきたいと考えます。